

que tiene la ignorancia en ellas. "Lo que dignifica a nuestras mujeres es esa dependencia absoluta de los hombres a que la han habituado las costumbres y su educación." Esa frase la he oído en muchos labios jóvenes, y como la creo general, me parece conveniente llamar la atención hacia varios puntos de los cuales, seguramente no han querido acordarse los contrarios a la emancipación femenina.

15—Por que es muy corriente encontrar algunas señoritas que se fastidian cuando no tienen novio o alguna otra persona que gaste su tiempo en adularlas? Por que a menudo vemos otras que no tienen escrúpulo en gastar lo que ganan sus padres y sus hermanos en adquirir una joya o un vestido lujoso? Por que algunas son vanidosas superficiales y caprichosas? Es únicamente porque no se les ha enseñado a aprovechar sus actividades en cosas de utilidad reconocida, no se les ha inculcado una sola idea que las lleve a encontrar los placeres sin igual que producen las nobles tareas de la inteligencia. Se dejan dominar por los hombres fútiles que necesitan a las mujeres no emancipadas intelectualmente para ser apreciados por méritos que no son capaces de poseer. Hay excepciones, entre nuestras señoritas hay muchas que tienen una altivez que hiere a los espíritus débiles, pero que va pregonando que ya algunas de ellas saben hacerse respetar por ese conjunto de jóvenes egoistas acostumbrados a triunfar sin grandes esfuerzos ante las mujeres.

16—Ya en la época en que el joven corteja a la señorita, se pueden observar las tendencias del hombre hacia la subordinación de las acciones de la mujer a sus deseos. Fácil será verlo citando los casos siguientes con que se tropieza a menudo en nuestras relaciones.